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INE 
 
INE ADVIERTE SOBRE 2018 TURBULENTO 
 
El proceso electoral para renovar la Presidencia de la República será “muy turbulento y habrá mucha 
especulación”, advirtió el consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova Vianello. 
Ante el panorama, prevé que el Instituto deberá desplegar su “capacidad explicativa” para que la gente entienda lo 
que está detrás de la movilización de millones de ciudadanos y para explicar no sólo los “cómo” y los “por qué”, 
sino también advertir a la población sobre los tiempos que vamos a vivir en el país. Entrevistado después de firmar 
un convenio para que las tiendas departamentales promuevan la participación ciudadana en los procesos 
electorales, Córdova Vianello explicó que alistan los nuevos lineamientos para acotar a los aspirantes 
presidenciales. El presidente del INE aclaró que dichas directrices podrían aplicarse el 8 de septiembre, cuando 
inicie el año electoral y no antes, para no vulnerar la libertad de expresión de los políticos. (EXCÉLSIOR, PORTADA 
Y PRIMERA, P. 1 Y 8, AURORA ZEPEDA) 
 
LAMENTAN MENOSPRECIO A LAS ACTIVIDADES DEL INE 
 
El consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova Vianello, reprochó que haya un 
menosprecio de la ciudadanía con respecto a la institución que encabeza. El fin de semana, el académico Sergio 
Aguayo dijo que el INE es un peligro para México y que se debería destituir a todos los consejeros. Al respecto, 
Córdova Vianello dijo que las elecciones en México se hacen de manera adecuada, pues el organismo comicial 
garantiza condiciones como la instalación de las casillas, el acceso a medios, el padrón electoral y el financiamiento 
público a los partidos. “El INE sigue cumpliendo puntualmente eso que es la base sin la cual no habría elecciones”, 
agregó.  (REFORMA, NACIONAL, P. 6, HÉCTOR GUTIÉRREZ) 
 
ELECCIONES 2017 
 
FRENTE AMPLIO, VÍA PARA SACAR AL PRI: ZEPEDA 
 
El excandidato perredista a la gubernatura del Estado de México, Juan Zepeda, dijo que la única forma de sacar al 
PRI del gobierno federal es la creación del Frente Amplio Democrático (FAD), porque ningún partido que compita 
solo en la elección de 2018 lo podrá lograr. Reiteró que no se trata de una coalición con el PAN, es un llamado de 
unidad a todos los partidos de oposición para ganar la presidencia de la República, incluido Morena. El exalcalde 
de Nezahualcóyotl, quien ha externado su deseo de convertirse en el abanderado del FAD, expuso que la idea 
principal es aglutinar a todas las fuerzas opositoras para lograr un cambio verdadero, que responda a las 
necesidades de los mexicanos. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 5, EMILIO FERNÁNDEZ) 
 
SALA SUPERIOR 

 
SCJN ELIGE TERNA PARA DESIGNAR MAGISTRADO DE LA SALA REGIONAL ESPECIALIZADA DEL TEPJF 
 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) eligió la terna que será enviada al Senado de la República para el 
cargo de magistrado de la Sala Regional Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF). En sesión pública, los ministros de la Corte eligieron a Rubén Jesús Lara Patrón, Ricardo Antonio Silva 
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Díaz y Rolando Villafuerte Castellanos como los integrantes de la terna de la que saldrá, previa decisión del Senado, 
el próximo magistrado electoral. Los aspirantes fueron elegidos después de que los ministros escucharon las 
comparecencias de seis candidatos al cargo. Dichos aspirantes a su vez fueron seleccionados previamente de una 
lista de 25 personas que cumplían con los requisitos. (REFORMA, NACIONAL, P. 6, ABEL BARAJAS; LA JORNADA, 
POLÍTICA, P. 5, JESÚS ARANDA; MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 10, RUBÉN MOSSO; EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 2, 
JUAN PABLO REYES; EL ECONOMISTA, POLÍTICA Y SOCIEDAD, P. 37, REDACCIÓN; EL SOL DE MÉXICO, P. 9, 
MANRIQUE GANDARIA; DIARIO DE MÉXICO, NACIONAL, P. 15, REDACCIÓN; INTERNET: SCJN.GOB.MX, 
COMUNICADO DE PRENSA; CANAL JUDICIAL.MX, MARTHA RODRÍGUEZ; NOTIMEX.GOB.MX, REDACCIÓN; 
NOTICIEROS TELEVISA.COM, REDACCIÓN; EL UNIVERSAL.COM, DIANA LASTIRI; REFORMA.COM, EL NORTE.COM 
Y MURAL.COM, ABEL BARAJAS; MILENIO.COM, RUBÉN MOSSO; LA JORNADA.UNAM.MX Y LA JORNADA SAN 
LUIS.COM, JESÚS ARANDA; ARISTEGUI.COM, REDACCIÓN; RADIO FÓRMULA.COM. NOTIMEX; RADIO FÓRMULA 
COATZACOALCOS.COM, NOTIMEX; RADIO FÓRMULA GUERRERO.COM, NOTIMEX; ZÓCALO.COM, REFORMA; UNO 
MÁS UNO.COM, REDACCIÓN; 20 MINUTOS.COM, NOTIMEX; ENTRESEMANA.MX, NOTIMEX; LETRA ROJA.COM, 
NOTIMEX; INFÓRMATE.COM, NOTIMEX; XEU.COM, REDACCIÓN; CCO NOTICIAS.COM, NOTIMEX; LIVE 
CHANNEL.LIVE, NOTIMEX; NOTIGRAM.COM, YEDID FLORES; EL EMBAJADOR NEWS.COM, REDACCIÓN) 
 
EL CAMINO DE LAS IMPUGNACIONES 
 
La resolución de las impugnaciones de las elecciones en el Estado de México y Coahuila recaerá en el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación, a donde llegarán luego de haber pasado la aduana de los tribunales 
estatales. En el caso del Estado de México, el mayor número de impugnaciones fue presentado por Morena, y ya 
fueron rechazadas por el Tribunal Electoral del Estado de México. En Coahuila, las impugnaciones se presentaron 
hace dos semanas y están en manos del Tribunal Electoral de Coahuila. Las autoridades electorales han expresado 
su intención de que estas impugnaciones se resuelvan antes de octubre, fecha en que arrancará el proceso 
electoral de 2018. Tendrá que ser así en el caso del Estado de México, ya que la nueva administración deberá estar 
funcionando el 16 de septiembre próximo. En Coahuila el nuevo gobernador deberá tomar protesta el 1 de 
diciembre. Las elecciones en estos dos estados, donde el PRI ha sido declarado virtual ganador de la contienda por 
los institutos electorales locales, han sido impugnadas por los partidos de oposición. (REPORTE ÍNDIGO, 
NACIONAL, P. 18-19, IMELDA GARCÍA) 
 
ENTIDADES FEDERATIVAS 
 
CIUDAD DE MÉXICO 

 
ORGANIZACIÓN DE LOS COMICIOS EN 2018 SERÁ MUY COMPLEJA: VELÁZQUEZ MIRANDA 
 
El presidente del ahora Instituto Electoral de la Ciudad de México, Mario Velázquez Miranda, hizo un análisis de lo 
que les vendrá para los comicios de 2018. De entrada, aseguró que su organización será compleja por la nueva 
conformación del propio organismo y por los cambios que se tendrán que realizar en el mapa electoral de la capital 
del país, al reducir de 40 a 33 distritos electorales. También aseguró que deben tener un plan B en este último 
tema, porque todo dependerá de las decisiones que tome la Suprema Corte de Justicia de la Nación en torno a las 
acciones de inconstitucionalidad que se presentaron contra la nueva Constitución de la Ciudad de México, que 
plantea un cambio en la conformación del Congreso local, pues ahora tendrán 33 diputados electos y 33 por la vía 
plurinominal. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 1 Y 2, JOEL RUÍZ; REFORMA, CIUDAD, P. 4, SAMUEL ADAM) 
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MORENA DEFINE ESTE DOMINGO ENCUESTA PARA ELEGIR CANDIDATO 
 
El próximo domingo quedará definida la convocatoria para que Morena en la Ciudad de México elija a través de 
una encuesta a su candidato a jefe de Gobierno, así lo adelantó el líder de la bancada de Morena en la Asamblea 
Legislativa del Distrito Federal, César Cravioto Romero. En entrevista, sostuvo que a diferencia del PRD, donde ya 
nadie le pone atención a su proceso interno porque se “sabe que de ahí no saldrá el candidato”, en Morena está 
claro: los únicos contendientes son Claudia Sheinbaum Pardo, Martí Batres Guadarrama y Ricardo Monreal Ávila.  
(EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 2, DIANA VILLAVICENCIO) 
 
MORELOS 

 
DIPUTADOS DE MORELOS PRETENDEN REELEGIRSE EN TRES OCASIONES 
 
La dirigencia estatal del PAN presentó un acto de inconstitucionalidad contra la reforma electoral que impulsó el 
PRD y sus aliados en el Congreso de Morelos para que, entre otras cosas, los diputados se reelijan hasta en tres 
ocasiones consecutivas y los alcaldes por un periodo más. El recurso fue aceptado por la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación y pretende invalidar ocho puntos como el que los institutos políticos obtengan 6% más de 
presupuesto, y la prohibición a las expresiones verbales o escritas que puedan molestar a las autoridades, por 
menoscabar el derecho a la libertad de expresión. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 17, JUSTINO MIRANDA) 
 
FRENTE EVITARÁ LLEGADA DE MESIANISMOS A LOS PINOS: GRACO 
 
El gobernador de Morelos, Graco Ramírez, afirmó que el Frente Amplio Democrático que se propone para 2018 
busca evitar la elección de un “personaje mesiánico”, en alusión a Andrés Manuel López Obrador, líder nacional de 
Morena. En entrevista, sostiene que a quienes les conviene frenar ese frente y dividir el voto es al PRI y al propio 
López Obrador. Adelantó que el frente también podría construir un bloque legislativo opositor para sacar adelante 
las reformas que necesita el país. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 6, ALBERTO MORALES) 
 
NAYARIT 

 
GOBERNADOR DE NAYARIT ARROPÓ A NARCOFISCAL 
 
Levantones, secuestro, extorsión y despojo, además de producción y distribución de heroína, metanfetaminas, 
marihuana y cocaína son parte de las actividades ilícitas que el llamado exfiscal de hierro, Édgar Veytia, cometió 
bajo el amparo del gobernador Roberto Sandoval, convirtiendo a Nayarit en el infierno de “el Diablo”.  
La Procuraduría General de la República investiga al gobernador priista Sandoval por enriquecimiento ilícito, 
mientras partidos de oposición exigen que se le indague por presuntos vínculos con la delincuencia organizada. 
(EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 10, DENNISE GARCÍA) 
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VERACRUZ 
 

YUNES LINARES Y OSORIO CHONG ACUERDAN MANTENER POLICÍA FEDERAL EN VERACRUZ 
 
El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, y el gobernador de Veracruz, Miguel Ángel Yunes 
Linares, tuvieron un encuentro privado en el que el funcionario federal reiteró su compromiso de mantener a la 
Policía Federal en la entidad por tiempo indefinido para recuperar la seguridad. A su salida del encuentro, en el 
antiguo Palacio de Covián, Yunes Linares dijo que entre los principales temas de la reunión destacaron los de 
seguridad en la entidad, por lo que solicitó que se refuerce la presencia de las fuerzas federales en Veracruz. “El 
acuerdo fue favorable, cosa que agradezco mucho”, dijo el político panista, quien destacó que la Policía Federal se 
mantendrá en el estado hasta que la Federación así lo disponga. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, ALBERTO 
MORALES) 
 
INFORMACIÓN RELEVANTE 
 
SUMA DE ESFUERZOS POSIBILITA LA TRANSFORMACIÓN DEL PAÍS: PEÑA NIETO 
 
Al inaugurar el túnel carretero más largo de México —de 3.5 kilómetros—, el presidente de México, Enrique Peña 
Nieto, sostuvo que la suma de esfuerzos público-privados multiplica la capacidad del país para servir a los 
mexicanos. En la entrada de la vía “Escénica Alterna Acapulco Macrotúnel”, donde entregó su primera etapa 
acompañado por el empresario Carlos Slim, el mandatario afirmó que el esfuerzo conjunto posibilita que se vaya 
cambiando el rostro que el país proyecta al mundo. “La suma de esfuerzos entre la inversión pública y la privada, 
cuando hay condiciones de certeza, de confianza en el desarrollo y futuro de nuestro país, hace posible y multiplica 
los recursos que se destinan a distintos ámbitos, entre ellos la infraestructura carretera”, aseveró. Por otro lado, la 
Federación Internacional de Periodistas (FIP) ha pedido a través de una carta a Peña Nieto que cumpla las medidas 
prometidas tras el asesinato, en mayo pasado, del periodista Javier Valdez para proteger a los periodistas en su 
país. El envío de la misiva forma parte de la campaña de solidaridad internacional que ha puesto en marcha la FIP, 
que representa a 600 mil periodistas en el mundo, informó la Federación de Asociaciones de Periodistas de 
España. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1, 7 Y 13, FRANCISCO RESÉNDIZ Y EFE) 
 
ANAYA Y ZEPEDA LIDERAN PREFERENCIAS ENTRE PANISTAS Y PERREDISTAS 
 
En el PAN y el PRD hay nuevos punteros entre los aspirantes a la candidatura presidencial, según revela la más 
reciente encuesta nacional de El Financiero. En Acción Nacional, Ricardo Anaya aparece por primera vez en primer 
lugar de las preferencias de los simpatizantes del blanquiazul, con 31%, mientras que Margarita Zavala, quien 
venía liderando las preferencias desde el año pasado, cae al segundo lugar, con 21 por ciento. El tercer sitio lo 
ocupa Rafael Moreno Valle, con 16%; mientras que Miguel Ángel Yunes obtiene 7%; Juan Carlos Romero Hicks, 4%, 
y Luis Ernesto Derbez, 1 por ciento. Si se comparan los porcentajes actuales de apoyo con los que tenían en el 
sondeo anterior, publicado en abril, Anaya subió seis puntos, mientras que Zavala bajó18 puntos. En el PRD, lo que 
había sido un dominio completo de Miguel Ángel Mancera en las preferencias de los seguidores del sol azteca, 
ahora se ha vuelto una reñida contienda con la llegada de Juan Zepeda al plano nacional, en tanto que el 
excandidato al gobierno del Estado de México rebasó en esta primera medición postelectoral a Mancera.  
Según el sondeo, Zepeda cuenta con 47% de apoyo entre los seguidores perredistas del país, frente a Mancera que  
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obtiene 21 por ciento. El apoyo al jefe de Gobierno capitalino cayó desde 54% en el sondeo anterior de abril, y ha 
venido cayendo durante el año desde el 61% que registró en febrero pasado. (EL FINANCIERO, PORTADA Y 
NACIONAL, P. 1 Y 44-45, ALEJANDRO MORENO) 
 
ZAVALA PIDE AL PAN ELEGIR CANDIDATO “SIN TRUCOS” 
 
La aspirante a la candidatura del PAN a la presidencia de la República, Margarita Zavala, exigió a la dirigencia 
nacional de su partido que el método que decida para elegir candidato sea “sin trucos y sin trampas”.  
Al mismo tiempo le pidió que si participan en la conformación de un Frente Amplio Democrático lo hagan con 
dignidad. La ex primera dama de México sostuvo un encuentro ciudadano a invitación de la asociación Yo Con 
México, el cual se realizó en el fraccionamiento Bicentenario, conjunto habitacional que fue construido después de 
las inundaciones de 2007. La aspirante presidencial panista recordó el apoyo que le dio a los tabasqueños el 
gobierno de su esposo, el entonces presidente Felipe Calderón Hinojosa. Al término de la reunión, fue cuestionada 
sobre quién debería encabezar el llamado Frente Amplio Democrático en caso de que su partido participe, a lo que 
señaló: “Las alianzas como los partidos tienen que encontrar al candidato más competitivo o a la candidata más 
competitiva, eso es lo que tenemos que hacer”. Mientras, la corriente del PRD Militantes de Izquierda rechazó la 
decisión del Comité Ejecutivo Nacional, en el sentido de crear un frente político en el que participe el PAN, ya que, 
dijo, es un acto contrario a la línea política del sol azteca. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 9, LEOBARDO PÉREZ Y 
SUZZETE ALCÁNTARA) 
 
MEADE REVIRA A LÓPEZ OBRADOR SOBRE DESTAPE 
 
Vivir el presente y cumplir con las responsabilidades que le corresponden al frente de la dependencia que tiene a 
su cargo, es lo que contestó el secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), José Antonio Meade, al líder de 
Morena, Andrés Manuel López Obrador. “Y yo creo y he insistido que lo que toca hacer a los que tenemos cargos 
públicos es vivir en 2017 y en este año cumplir con las obligaciones que tenemos. Eso es lo que estamos haciendo 
desde la Secretaría”, afirmó en entrevista en el marco de una gira de trabajo por Jalisco. A finales de junio, López 
Obrador afirmó que Meade será el candidato del PRI a la presidencia de la República en 2018. En un video 
difundido en sus redes sociales, el tabasqueño dijo que seguramente el tricolor lo va a apoyar y anticipó que tanto 
a Meade como al otro candidato que surgirá de la alianza PAN-PRD, Morena les ganará. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, 
P. 8, LEONOR FLORES) 
 
OFRECEN A MANCERA PISO PAREJO EN EL PRD 
 
Ante los destapes de algunos aspirantes a la candidatura presidencial, el Consejo Nacional del PRD informó que el 
partido aún no tiene abanderado, por lo que se tendrá que esperar la convocatoria para definirlo. El pasado fin de 
semana, organizaciones campesinas y la corriente perredista Vanguardia Progresista consideraron que, por tener 
un perfil ciudadano, el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, debe ser quien encabece el 
Frente Amplio Democrático propuesto por el sol azteca de cara a las elecciones de 2018. Vladimir Aguilar, líder de 
la corriente Foro Nuevo Sol, dijo en entrevista que, aunque ningún aspirante, sea del PAN o del PRD, debe ser 
vetado, a él le gustaría como candidato el gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles. Al respecto, Ángel Ávila, 
presidente del Consejo Nacional perredista, señaló que, aunque Mancera y Aureoles tienen el derecho de aspirar a 
la candidatura, primero se tendrá que garantizar “piso parejo” a todos los contendientes, entre los que se prevé 
esté Graco Ramírez, gobernador de Morelos. (REFORMA, NACIONAL, P. 9, HÉCTOR GUTIÉRREZ) 
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ABRAN FRENTE A CIUDADANOS: CASTAÑEDA 
 
El excanciller Jorge Castañeda se pronunció a favor de que los aspirantes independientes puedan ser postulados y 
apoyados por el frente amplio opositor que ahora proponen las dirigencias del PAN y del PRD. Pionero en la 
promoción de las candidaturas ciudadanas, el también académico y analista político consideró viable que en el 
futuro inmediato contiendan Armando Ríos Piter, Pedro Ferriz o Jaime Rodríguez Calderón, “el Bronco”, por la 
postulación presidencial del frente, o por una gubernatura o un espacio en el Congreso. “Ya se verá si ganan o no. 
Pero sí pueden aspirar a las candidaturas del frente de partidos. Que alcen la mano”, sugirió. Alertó, sin embargo, 
que si los prospectos del frente se reducen a los aspirantes partidistas, esta alternativa no tendría posibilidades de 
ganarle al PRI y a Morena en 2018. “Si se trata de un frente de dos o más partidos, donde los precandidatos a la 
presidencia sean todos de esas fuerzas y se haga una especie de reparto de botín, yo creo que los números no dan, 
porque habría merma, ya que hay un cacho importante de militantes del PRD que jamás votarían por el PAN y se 
irían con Morena. Y algunos del PAN tal vez se irían con el PRI, porque no apoyarían a Morena”, previó. 
(EXCÉLSIOR, PORTADA Y PRIMERA, P. 1 Y 9, IVONNE MELGAR) 
 
NO HAY CONDICIONES PARA EXTRAORDINARIO: MURGUIA GUTIÉRREZ 
 
La presidenta de la Cámara de Diputados, Guadalupe Murguía Gutiérrez, hizo un llamado a todas las fuerzas 
políticas representadas a buscar los acuerdos pertinentes que les permitan avalar las reformas en materia de 
seguridad interior y Mando Mixto policial, ya que diariamente la inseguridad y los homicidios van al alza. 
“Tenemos que hacer un llamado para la búsqueda de acuerdos que sean importantes para el país, hay que 
analizarlos, discutirlos y votarlos en los términos y condiciones que las propias mayorías se manifiesten, porque en 
el Congreso los acuerdos se toman por mayoría”, expresó. Murguía Gutiérrez dijo que al ya no llevarse a cabo un 
periodo extraordinario, debido a la falta de acuerdos entre las bancadas, el próximo periodo ordinario en el Palacio 
Legislativo de San Lázaro se debe enfocar en sacar adelante los temas de la agenda nacional, entre ellos, Mando 
Mixto y seguridad interior, modificaciones pendientes a las leyes secundarias del Sistema Nacional Anticorrupción 
y lo referente a la violencia política por motivos de género. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 8, SUZZETE ALCÁNTARA) 
 
CONGRESOS ASIGNAN MILLONES A DÁDIVAS 
 
Los congresos locales gastaron en 2016 un total de mil 355 millones de pesos en dádivas, señala el Informe 
Legislativo 2017 del Instituto Mexicano para la Competitividad. Al analizar el gasto presupuestal de los congresos, 
el informe destaca que 17 de ellos destinaron recursos para actividades no legislativas a cargo de los diputados 
locales, y que se etiquetan como "ayudas sociales". Dichas ayudas significaron 15.9% del gasto total de los 
congresos locales durante el año pasado, destaca el documento. (REFORMA, NACIONAL, P. 6, CLAUDIA SALAZAR) 
 
URGEN A FORTALECER A PARTIDOS POLÍTICOS 
 
A pesar del descrédito o de la desconfianza hacia los partidos, éstos seguirán existiendo. Lo que se debe hacer para 
revitalizarlos es construir un sistema de partidos fuerte y por fuerte no significa dinero ni monopolio; fuerte 
significa responsable, rendidor de cuentas, innovador, creativo y vinculado a la población, afirma el expresidente 
del Instituto Federal Electoral, ahora Instituto Nacional Electoral, Luis Carlos Ugalde. Para el analista político Javier 
Aparicio, el desgaste en los partidos es natural, por la misma gestión de gobierno que es difícil. A unos meses de las 
elecciones presidenciales, los expresidentes nacionales del PRI, César Camacho; del PAN, Cecilia Romero, y del 
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PRD, Agustín Basave, opinan que los partidos necesitan renovarse, limpiar la casa y acercarse a la ciudadanía, pero 
no deben desaparecer porque no se concibe la democracia sin ellos. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 6 Y 7, BERNARDINO 
MÉRIDA, TANIA ROSAS Y VANESSA ALEMÁN) 
 
RECLAMAN A PGR INACCIÓN CON DUARTE 
 
La Auditoría Superior de la Federación (ASF) sostiene una batalla legal contra la Procuraduría General de la 
República (PGR), luego de que ésta se declaró incompetente para investigar actos de corrupción del gobierno de 
Javier Duarte en Veracruz. El punto de conflicto es que 13 averiguaciones previas iniciadas en la PGR, por 
denuncias de la ASF, fueron remitidas a la Fiscalía de Veracruz durante el sexenio de Duarte, donde fueron 
archivadas en cuestión de minutos el mismo día en que fueron recibidas. (REFORMA, NACIONAL, P. 4, ABEL 
BARAJAS) 
 
EJÉRCITO, UNA INSTITUCIÓN AL SERVICIO DEL PAÍS: CIENFUEGOS 
 
Elementos del Ejército asumieron el compromiso de demostrar que son una institución confiable para la sociedad 
al cumplir con sus tareas dentro del marco del Estado de derecho, aseguró el general Salvador Cienfuegos, 
secretario de la Defensa Nacional (Sedena). “Los soldados de la República como custodios de las armas nacionales, 
asumimos el firme compromiso de seguro, siendo una institución confiable al servicio de los mexicanos, aspiramos 
a ser ejemplares en todo momento, preparándonos profesionalmente para cumplir nuestras tareas diarias, 
actuando siempre en el Estado de derecho”, dijo el titular de la Sedena durante la ceremonia de Izamiento de 
Bandera, llevada a cabo en el Campo Marte. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, ASTRID SÁNCHEZ) 
 
SISTEMA ANTICORRUPCIÓN NO COLAPSA: PESCHARD 
 
La presidenta del Comité de Participación Ciudadana del Sistema Nacional Anticorrupción (SNA), Jacqueline 
Peschard, rechazó los señalamientos del presidente del Senado de la República, Pablo Escudero, en el sentido de 
que el sistema está “colapsando” ante la presunción de que hubo irregularidades en el nombramiento de sus 
integrantes. Al término de una sesión de trabajo del SNA, Peschard detalló que quienes tengan dudas del proceso 
de selección deben consultar el Libro Blanco de la Comisión de Selección y no sólo la opinión de una persona, 
retomada por un periódico. Por otro lado, los funcionarios federales que integran el Comité Coordinador del SNA 
rechazaron emitir un exhorto al presidente Enrique Peña Nieto para que explique el caso de espionaje contra 
periodistas y activistas. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, ALBERTO MORALES; REFORMA, NACIONAL, P. 2, ROLANDO 
HERRERA) 
 
GÓMEZ INSTA A REGULAR A CONTRALORES 
 
A propuesta de la secretaria de la Función Pública, Arely Gómez, el Comité Coordinador del Sistema Nacional 
Anticorrupción acordó la creación de una metodología para diseñar una política pública para establecer los 
perfiles y los mecanismos de designación de los contralores del país. Determinó establecer un grupo técnico de 
trabajo para diseñar dicha política y establecer los perfiles necesarios. Para ello, Gómez propuso un calendario de 
38 semanas; sin embargo, a propuesta de la presidenta del Comité, Jacqueline Peschard, se pidió reducir el tiempo 
para la estrategia. (EL FINANCIERO, NACIONAL, P. 51, ANABEL CLEMENTE) 
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RECURRE A LOS TRIBUNALES SINDICATO DE LA JORNADA 
 
El Sindicato de Trabajadores del diario La Jornada (Sitrajor) busca ganar un amparo que les permita mantener la 
huelga declarada inexistente por la Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCA) por no haber acreditado que 
contó con la mayoría calificada de 60% prevista en el artículo 72 de su propio Estatuto. El domingo, la JLCA dio un 
plazo de 24 horas, que vencían a las 23:15 de ayer, para que los agremiados regresen a sus puestos de trabajo o, de 
lo contrario, quedará terminada su relación laboral con la empresa. La secretaria general del Sitrajor, Judith 
Calderón, dio a conocer que este martes, a las 12:00 horas, se entregarán las instalaciones del diario, así como que 
la negociación en torno al contrato colectivo continuará. En entrevista sostuvo que anoche se llegó a un acuerdo, 
“en el que se establece que se entregan las instalaciones y la empresa se compromete a mantener un clima de 
respeto, a continuar con las negociaciones en la parte económica”. (REFORMA, NACIONAL, P. 14, SILVIA GARDUÑO 
Y HÉCTOR GUTIÉRREZ; RADIO FÓRMULA.COM, REDACCIÓN) 
 
FALLECIÓ JOSÉ LUIS CUEVAS, PERSONAJE “ÚNICO Y MÚLTIPLE” 
 
El pintor, escultor, escritor, grabador, ilustrador y dibujante mexicano José Luis Cuevas falleció la tarde de ayer a 
los 86 años. El llamado enfant terrible e integrante y pilar de la Generación de la Ruptura creó un corpus plástico 
que tendió un camino diferente y provocativo en el arte nacional. Diferentes voces recordaron al creador evocaron 
parte de su vida y obra y reconocieron las aportaciones que dejó en la cultura mexicana. A través de una esquela, el 
presidente Enrique Peña Nieto lamentó el fallecimiento del artista mexicano, quien será recordado siempre como 
sinónimo de libertad creación y universalidad. (LA CRÓNICA DE HOY, CULTURA, P. 1, 19 Y 20, ANTONIO DÍAZ Y 
MIGUEL ÁNGEL MUÑOZ; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 9, PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA) 
 
GÉNEROS DE OPINIÓN 

 
EL DAÑO ESTÁ HECHO/ JORGE ALCOCER V. 
 
La semana pasada el Consejo General del INE pospuso discutir y aprobar los lineamientos que regularán la 
aparición de dirigentes de partidos en spots de TV y radio; al explicar la propuesta Lorenzo Córdova, presidente 
del INE, dijo: “Queremos contribuir a la equidad en la propaganda política evitando que la misma contenga 
elementos de promoción personalizada. Ello deberá ocurrir mediante lineamientos que sean aplicables a toda la 
propaganda personalizada que se difunda tanto en radio, televisión y medios impresos, como en espacios públicos, 
desde que inicie formalmente el próximo proceso electoral”. Esos lineamientos, cabe precisarlo, no son decisión 
primigenia del INE, sino resultado de una sentencia del TEPJF, después de meses del uso y abuso en que varios 
aspirantes a precandidato presidencial han incurrido, singularmente Ricardo Anaya (PAN) y Andrés Manuel López 
(Morena). […] Si hacemos un recuento de las portadas de revistas y entrevistas pagadas, o conociéramos lo gastado 
en la promoción de libros que son pretexto para actos anticipados de precampaña, veríamos lo cuantioso de los 
recursos utilizados para la promoción personalizada de aspiraciones electorales, lo que rompe con la equidad en la 
competencia. Todo ha ocurrido a ciencia y paciencia del INE y el TEPJF. El segundo ordenó, tarde y mal, al primero 
que supla al Congreso y subsane los errores y omisiones de la ley. El INE no quiere mover las aguas de ese pantano, 
ni más pleitos con los partidos. (REFORMA, OPINIÓN, P. 13, JORGE ALCOCER V.) 
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JUEGOS DE PODER/ ¿DÓNDE QUEDÓ EL FRAUDE?/ LEO ZUCKERMANN 
 
Hoy es cuatro de julio, exactamente un mes después de las elecciones de gobernador en el Estado de México y 
Coahuila. ¿Alguien se acuerda de Delfina Gómez y las acusaciones de fraude electoral por parte de Morena en el 
Edomex? ¿Qué decir de las denuncias por parte del PAN y su candidato, Guillermo Anaya, de que les robaron la 
elección en Coahuila? Ambas quejas fueron flor de una semana. No duraron más. Después, se marchitaron. Ya 
nadie, a nivel nacional, se acuerda de ellas. La realidad es que los dos procesos se encuentran en manos de las 
autoridades jurisdiccionales y, por lo que me dicen los expertos, ni Morena ni el PAN presentaron pruebas 
contundentes que ameriten la anulación de estos comicios. Será, al parecer, otro caso más de mucho ruido y pocas 
nueces. Con toda probabilidad, el gobernador del Estado de México será Alfredo del Mazo (PRI), y el de Coahuila, 
Miguel Riquelme (también del PRI). (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 11, LEO ZUCKERMANN) 
 
SIN GRANDEZA/ FEDERICO REYES HEROLES 
 
Había mucho de regocijo en sus ojos. Su edad, alrededor de 70 años; suizo de nacimiento, trotamundos profesional. 
El tema obligado eran los muchos cambios derivados del Pacto por México y otras novedades. Por supuesto, 
también la violencia. Después de la charla, al despedirnos, me dijo, son ustedes unos privilegiados. Me sorprendió. 
Dos días después, durante el lunch del foro, me acerqué y fui al grano. Por qué somos unos privilegiados, yo no lo 
miraba así, al contrario, corruptelas en todos los frentes, cinismo, impunidad y un largo etcétera. Su argumento 
central fue uno: ustedes están participando en la construcción de un país y eso debe traerles una emoción de 
servicio inigualable. Suiza ya está terminada. Por la noche, ya en soledad, regresé al tema. Es sabido de varias 
generaciones que tuvieron ese privilegio, Gómez Morin y el Banco de México; Vasconcelos y la SEP; Pemex después 
de la nacionalización; el IMSS; Pani y la obra pública, carreteras, puentes, puertos; electrificar el país; la 
construcción física del gran aparato de salud y educativo; el Politécnico; Ciudad Universitaria, además de 
andamiajes jurídicos que fueron los cimientos de los cambios que asombraron al mundo. Con el tiempo y el cambio 
de condiciones, muchos de esos grandes aparatos fueron rebasados por la realidad. Pero desde los años noventa 
entramos en una nueva etapa de construcción institucional, el IFE a la cabeza; el nuevo Banco de México 
autónomo; los órganos reguladores; la apertura comercial con múltiples tratados, la Auditoría Superior de la 
Federación; la nueva Suprema Corte y varios nuevos tribunales, desde el Electoral al de Justicia Administrativa; la 
regulación de la banca y la competencia; la flotación del peso; nada más en el sector público. Las reformas del 
Pacto por México están de nuevo sacudiendo al país. Más construcción institucional, qué emocionante. 
(EXCÉLSIOR, OPINIÓN, P. 12, FEDERICO REYES HEROLES) 
 
REVISTAS 
 
CONTROL ABSOLUTO/ JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
 
El senador Mario Delgado Carrillo aseguró que la decisión tomada por la Corte de avalar la ampliación el periodo 
de los magistrados que integran el Tribunal Electoral es un acuerdo cupular entre el PRI, PRD y PAN para que 
puedan calificar a modo las elecciones presidenciales de 2018 y 2024. “Los partidos paleros del gobierno ahora 
van a tener el control absoluto del Tribunal Electoral porque fueron el PRI, PAN y PRD quienes les hicieron el 
favorcito a los magistrados de elegirlos para garantizar así su lealtad política”, declaró Delgado Carrillo. (REVISTA 
IMPACTO, P. 20 21, JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR) 
 

http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/resumen/pdf/2017/040717.pdf#page=42
http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/resumen/pdf/2017/040717.pdf#page=43
http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/resumen/pdf/2017/040717.pdf#page=45
http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/resumen/pdf/2017/040717.pdf#page=45

